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综 合

北京市港澳台侨妇女联谊会理事会顺利召开
同心合力为国家为社会做出更精彩的贡献

【本报讯】北京市港澳
台 侨 妇 女 联 谊 会 2020 年
理 事 会 12 月 18 日 下 午 在
北 京 天 九 共 享 集 团 顺 利
召开。

会议总结了 2020 年的
工作，特别是在抗击疫情
期间，在何超琼会长及赵
莉 副 会 长 的 号 召 和 带 领
下，联谊会全体会员尽心
尽力地献爱心，承担起了
一定的社会责任，为打赢
这 场 突 如 其 来 的 疫 情 阻
击战做出来积极地贡献。

会 议 展 望 并 确 定 了
2021 年 的 工 作 方 向 和 目
标。大家畅所欲言，一致
表示，在钟瑾会长的带领
下，承担起首都女性组织
对外交流交往的责任，发
挥协会应有的作用。

钟 瑾 会 长 说: 创 新 的

动 力 就 是 保 持 竞 争 优 势
和战略制胜。

钟家燕向与会者介绍
了 印 华 新 生 代 企 业 家 联
盟 的 未 来 规 划 和 发 展 方
向 。 她 希 望 疫 情 过 后 率
领 这 些 年 轻 企 业 家 们 来
中国学习、考察、交流，让
印 尼 华 裔 新 生 代 企 业 家
们多了解中国，特别是中
国 文 化 。 希 望 能 与 北 京

港 澳 台 侨 联 谊 会 的 女 企
业家们加强联系，寻求合
作，互惠互利，合作共赢。

联谊会的女精英们对
本次理事会的召开，非常
高兴，对会议的安排非常
满 意 ，这 是 一 次 和 谐 、民
主、友谊、团结、互爱的盛
会。我们相信，在钟瑾会
长的带领下，联谊会一定
越办越好。

会议议程：
1~钟瑾常务副会长做

年 终 总 结 及 明 年 工 作 计
划报告

2~理事交流发言
3~晚餐及联谊活动
主持人：秘书长李敏
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6. 郭 俊 琴（房 地 产 开
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7.李文庆（中核集团）

8. 黄 涛 博 士（中 国 中
医科学院主任医师）

9. 钟 家 燕（北 京 印 华
咨 询 责 任 有 限 公 司 董 事
长）

10. 白 亚 琴 博 士（中 国
妇女发展基金会主席）

11. 林 力 博 士（北 京 市
台联）

12. 冯 晓 莉（北 京 医 科
院肿瘤科主任医师）.

13.安辉（北京电视台）
14. 于 向 英 博 士（北 京

师 范 大 学 教 育 与 发 展 专
业）

15. 王 悦（北 京 助 学 生
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16. 朱 秋 云（北 京 欧 美
联谊会）

17. 姜 庆 明（北 京 欧 美
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中国协助印尼的新冠
病毒疫苗试验接近完成，不
久就能够开始给广大群众
施行接种，按理这个好消息
会迎来欢欣鼓舞。人们经
过几百个战战兢兢的昼夜，
白天恐大祸临头，晚上又怕
鬼敲门，终于盼来了日夜期
待的疫苗完成试验的喜讯，
很多人反而半信半疑，愁眉
苦 脸 ，为 传 说 中 的“ 副 作
用”、“不像想象中的那样
美妙”、“不能长期解决问
题”等舆论搞得渺茫和诅
丧。人们可知道，自古代、
近代到现今，老百姓就是由
古老的免疫方法一直发展
到现在先进的疫苗接种法，
根本的原则是相同的，而且
是最安全甚至是唯一的解
决方法。

当今外国一些国家和
印尼本国的社会经常宣扬
对疫苗副作用的可能性，因
此产生恐惧的情绪。实际
上对于防疫其它病毒症的
疫苗接种，万分之一比例致
命的副作用是可能的，而一
些人会有轻微发烧、头疼、
似感冒症状也是属于平常
的。这些消极言论的散布，
是在疫苗接种还没有对群
众施行、还没有先例的时候
就已经出现了，这意味着政
治背景或商场竞争的存在。

到底冠毒疫苗接种的
风险有多大？而且是利大
还是弊大呢？要分析这个
问题的话我们最好对于人
体免疫问题，从古人与大自

然和病毒博斗的经验引用
到现在科学发达的时代, 以
至什么人容易产生副作用
等等能够更深刻的理解，那
么我们将更积极的面对前
程。

接种疫苗是预防和控
制传染病最经济、而且是唯
一最有效的措施，如果你听
信消极的言论而不想接受
接 种 的 话 也 没 有 其 它 选
择。疫苗是用各种病原的
微生物，其中用细菌或螺旋
体制作，经过人工减毒、灭
活（把病毒置死）或用转基
因等方法制成用于预防传
染病的自动免疫制剂。注
入人体后免疫系统会产生
一定的保护物质，如免疫激
素、特殊抗体等，抗体被激
发后如果人体接触如冠毒
等原病菌，免疫系统就会依
循原有的记忆，制造更多的
保护物质来阻止冠毒的伤
害。

疫苗一般分为两类，预
防性疫苗和治疗性疫苗。
预防性疫苗主要用于疾病
的防治，接受者为健康个体
或新生儿，治疗性疫苗主要
用于患病的个体，接受者为
患者。疫苗又分为活疫苗
和死疫苗两种，常用的活疫
苗有卡介苗、脊髓灰质炎疫
苗 、麻 疹 疫 苗 、鼠 疫 菌 苗
等。常用的死疫苗（灭活疫

苗）有百日咳菌苗、伤寒菌
苗 、流 脑 菌 苗 、霍 乱 菌 苗
等。2020 年底印尼政府从
中国输入的中国冠毒疫苗
SINOVAC 是属于比较安全
而且副作用比较低的灭活
疫苗。

最近科学家还研究出
新型疫苗，采用生物化学技
术、人工变异技术、分子微
生物学技术、基因工程技术
等现代生物技术制造疫苗。

疫苗的发现和免疫系
统的被揭发，离不开天花、
牛痘的历史。至少三千年
前天花已经出现在埃及，
在中国出现在晋朝时代，
到后来流行很久，大概到
唐、宋朝人们终于发现了
它的规律，只要得过天花
存活下来的人，终生不会
再患上。于是古代的医者
做试验，让感染天花不太
严重的患者与健康的人接
触，有的人穿上患者的衣
服，以得到不致命的感染
后 对 于 天 花 则 有 了 抵 抗
力，这成为中国最早的免
疫学朴素的试验之一。到
了明、清时代出现了更进
步的“人痘疫苗法”，就是
将症状较轻的天花病人皮
肤上的痘取下晒干磨粉，
让没有得过天花的人吸入
鼻腔，这种疫苗法效率非
常高。 西方国家研发疫苗

的历史是由英国乡村医生
爱德华·詹纳 1796 年发明
了用牛痘作为免疫接种以
预防传染性很高的天花病
毒的方法。牛痘症是由牛
痘病毒引发，该病毒是天
花病毒的“近亲”。詹纳从
口头传说中知道，挤牛奶
的少女一般会感染到牛痘
但不会得天花，詹纳便将
少女的牛痘里的液体注射
给 一 个 农 民 的 儿 子 珍 姆
斯，不久珍姆斯得了不严
重的病，六周后珍姆斯复
康，詹纳又给珍姆斯注射
天花病毒，而珍姆斯并没
有感染到天花，詹纳的实
验成功了。

用康复病人的血浆输
给病毒患者的原理也是相
似的，如果用康复者的血
浆输给健康的人也会达到
治疗和免疫作用，其效率
跟接种疫苗一样。用动物
或康复病人的血浆治疗各
种疾康复病人的血浆里存
在 打 败 过 新 冠 病 毒 的 抗
体，犹如打了胜仗的战士
要到新的战场一再打击已
经见识过的敌人。捐血浆
者首先必须做血检，验血
的效果务必 G 免疫球蛋白
（IgG）显示阳性，象征此人
患 过 新 冠 肺 炎 而 已 经 康
复。相反的如果此人血检
效果显示阴性的话，证明

此人曾经被认为得了新冠
肺炎，但实际上是诊断错
误，或者此人当时口、鼻腔
液体检测时属阳性但是血
检时属阴性，证明当时的

“战斗”还是在外围的 T 免
疫细胞淋巴腺范围内发生
的，未及蔓延到内脏和血
液 里 病 毒 却 已 经 被 打 败
了。如果将其血浆强输给
新冠肺炎患者的话，并没
有直接打击病毒的疗效，
但或许还能取得其中的营
养来救急。

在人体免疫系统方面
淋巴细胞分成 T 免疫细胞
和 B 免疫细胞两类，T 免疫
细胞顺着淋巴管循环在人
体和器官里面和周围。B
免疫细胞存在于血液里，其
表面的抗体就是免疫球蛋
白（IMMUNOGLOBULIN），如
果初遇到细菌或病毒激发
的抗原就会被至敏成为免
疫抗体。淋巴细胞都是属
于白血球，来源于进口的蛋
白质，通过造血系统制造成
人体的血液，人体制造白血
球的来源是动物蛋白比植
物蛋白为佳，因为植物蛋白
缺少人体血液需要的很多
因素，但很多人误以为吃植
物蛋白比较安全而减少甚
至停止进食动物蛋白，如果
你实行这种饮食模式的话，
体质会下降而且感染病毒

的可能性比较大。
至于冠毒疫苗接种的

风险是怎样的情形呢？哪
些 人 是 属 于 容 易 得 到 的
呢？实际上所谓的风险是
人体的过敏反应，有些人在
平时的生活中经常遇到比
方吃了海鲜则发痒，吃了鸡
蛋则生疮，吸了尘埃则咳嗽
或打喷嚏，严重的吃错东西
会导致头晕、呼吸困难甚至
昏倒等症状。平时很少发
生过敏反应的人，接受疫苗
接种时会有过敏反应的可
能性是很小的。而平时经
常发生过敏反应的人，多半
是因为在生活习惯上经常
服用化学药剂或营养品。

长期服用心脏药、降压
药、糖尿药、肝炎药、风湿
药等的人，体内造血系统把
这些化学药剂当作外来之
敌因而制造自身抗体去对
付，自身抗体对于体内细胞
却有破坏作用，会引起肌体
痛、痒、肿等症状，医学上
通常叫做自身免疫症。有
着以上生活方式的人多数
是五十岁左右以上的人，据
统计五十岁以上的男人在
感染新冠病毒患者总数之
中占多数，也许是因为他们
过上以上阐述的生活方式，
估计他们在接种疫苗方面
也属于风险比较大的。总
而言之接种冠毒疫苗对于
普通的健康人是毫无所谓
的，不必多听有政治和生意
背景的理论，而且要重见光
明没有其它道路的选择。

接种冠毒疫苗有风险吗接种冠毒疫苗有风险吗？？
雅加达中医师：王平


